



登り藤

令和8年2月3日(火)発行
令和7年度 第12号
江戸川区立南葛西第二中学校

2月を迎えるにあたって

校長 古澤 浩一

2月2日(月)の全校朝礼では、14歳・16歳・18歳・20歳と年齢を重ねるごとにできることが増え、それにあわせて責任も重くなるということに触れました。法律上の成年は18歳になりましたから、選挙権を行使できるようになる日も意識して、日々のニュースなどにも目を向けて欲しいと思います。

刑法41条の「14歳に満たないものの行為は、罰しない」にも「だからといって14歳未満ならなにをしてもいいわけではない」こともあわせて触れましたが、年齢相応に「自分の言動を自分で責任がとれる(そして責任をとらなければならない)」ことを意識していって欲しいと願いを込めて伝えたところです。



さらに、SNSトラブルやSNSでのさまざまな事件や犯罪に巻き込まれてしまう中学生がいることについて、報道されていることにも触れました。

SNSでの誹謗中傷や暴言、不確かなことの拡散なども、広く報道されているほどですから、生徒は目にしています。大人がなかなかできていないこともあります、それをどのように受け止め、「人の振り見て我が振り直せ」とすることができるのかも大事になってくるのだと思います。

本校では『「なん時間も使い続けない」「にせの情報に気を付ける」「スイコウ(推敲)する」「マネーの事は相談する」「ホ(保)護者との約束は守る』』とした「南ニスマホルル」を生徒会本部より呼びかけているところですが、ご家庭ではいかがでしょうか。よりよい生活リズムを含めて、学校では引き続き指導に努めておりますが、SNSのやりとりの内容の把握までは難しいところです。ぜひ、ご家庭でも、定期的に利用状況や内容等を把握していくことも含め、ルールの再確認をしていただけますと幸いです。

よりよい人間関係についても「ふれあい月間だから」「アンケートがあるから」意識するというのではなくことは、南葛西第二中学校の生徒はじゅうぶん理解していることだと思います。また、なぜ大人たちから指導されたり、指摘されたり、注意されたりしているのかも、理屈としてはわかる年齢ですが、逆に年齢相応に抵抗したり、あえて逸脱する行動をとりがちなところもあることでしょう。だからこそ、教職員一同は生徒に対して働きかけを続け、励ましを続け、よいところを見つけて称賛しながら「魅力的な学校づくり」に努めてまいります。

年度末まで2か月を切りました。どの学年の生徒も、その先を見据えて、自らの夢を現実のものにしていって欲しいと願っています。よりよい自分探し、「自律」「礼譲」「開拓」の思いで、明るく・楽しく・元気よく・よく考えて生活するために何から始めたらよいかを集団として考えるためにも、折に触れ、時機に応じて改めて意識することは有用であると考えています。

自分について考え、身近な他人について考え、お互いに励まし、改善し、よりよい社会・集団とはなにかについて、より具体的なイメージをもつことにつながる2月であってほしいと願っています。

◇ 今後の学級数等について

江戸川区『町丁目別世帯と人口・年齢別人口報告〈2025年度〉』(右の二次元コードより参照できます)によると、本校通学区域における人口をもとにすると、学齢期人口が多くはない傾向が当面継続すると考えられます。本校は「当面の間9学級以下が継続する」と予測されておりましたが、現在のところ令和8年度の入学予定者は本年度より微増との予測がなされており、3学級もしくは4学級が想定されているところです。

江戸川区では学校選択制がとられていますので、通学区域外の皆様の入学者はもちろん、通学区域外から入学を希望される方が増えることが、学級数の維持や増加につながります。本校への入学を検討されている方がおいででしたら、学校公開を2月14日(土)に予定しておりますので、本校の良さをいくつか添えてお声がけをしていただけますと幸いです。



◇ チャレンジ・ザ・ドリームに取り組みました

1月 21 日から 27 日にかけて、2 年生は「チャレンジ・ザ・ドリーム」として、職場体験を通じた学びを行いました。

事前学習・事前訪問から、生徒は意欲的に学習に取り組み、各事業所では、ご厚意に甘えさせていただいた部分も多々あったかと存じますが、さまざまな体験をさせていただき、地域のつながりや地域を支える人々の温かさを学ばせていただきました。生徒の感想等からも、ご配慮が伝わってくるとともに、地域・職業・キャリアに対する思いの深化を感じさせられました。ご多用なところ、本校生徒のためにご理解・ご支援いただきまして、ありがとうございました。

南葛西第二中学校ならびに本校給食室(フジ産業株式会社)で取り組んだ生徒もおりますが、今年度は以下の校外の事業所にご協力いただきました。



深く感謝申し上げます。なお、令和 8 年度につきましても、令和 9 年 1 月下旬の実施を計画しております。

江戸川区自然動物園	南葛西第三小学校	ペットショップコジマ	GU アリオ葛西店
江戸川区陸上競技場	なぎさ幼稚園	なぎさ和楽苑	サンボンベーカリー
海上保安部	堀江保育園	とんかつ双葉 葛西店	東武ストア 南葛西店
江戸川区スポーツセンター	堀江第二保育園	ロイヤルホスト南葛西店	オランダガーデン
葛西消防署	臨海第二保育園	シュバー 西葛西店	ベルク江戸川臨海店
東葛西図書館	にじのいるか保育園	ル・グラン・シャトー西葛西店	JR バス関東

◇ 1年校外学習(鎌倉)

1 月 30 日(金)には、1 年生は鎌倉での班別行動による校外学習をしました。鉄道ダイヤの乱れもあり、他区を含めた多くの中学校と日程が重なったことでもあわせて、いつも以上の混雑の中での行動となりましたが、葛西臨海公園駅から班ごとの行動をとりながら、生徒主体で鎌倉の街で学ぶ一日になりました。

オンラインで学べ、バーチャルリアリティで感じができる時代ですが、昔の人々が生きた歴史の場を実際に訪ねて学ぶ価値は、だからこそより大きな意味をもっています。昔の人々が何を思い、どのような暮らしをしていたかを、自分なりに想像することにもつながり、今後の学習がより深いものとなることでしょう。

当初の予定どおりにはいかなかったところはありますが、各班とも状況に応じてみんなで考え、支えあって行動し、学ぶことができたようです。

保護者の皆様方には、生徒の学習意欲や行動計画を実現できるように、事前よりご支援ご協力いただきましたことに、改めて感謝いたします。



【生徒の主な活躍】

- ◎第 8 回江戸川区立中学校生徒会長交流会 参加 生徒会長
- ◎令和 7 年度江戸川区書き初め大会 推薦 各学年より生徒 1 名
- ◎令和 7 年度環境をよくする絵画コンクール 区長賞 1 年生徒
協議会長賞 1 年生徒 4 名
- ◎吹奏楽部 ◇第 59 回東京都中学校アンサンブルコンテスト 管楽 5 重奏「Mystic Palette」 銀賞

2月の主な予定

2 日(月)全校朝礼	17 日(火)生徒会朝礼・学習展示会(生徒鑑賞日)
3 日(火)安全指導	18 日(水)校内研究授業(5 校時 1 年 2 組)
5 日(木)専門委員会	<u>25 日(水)～27 日(金)学年末考查</u>
6 日(金)中央委員会・漢検	<u>3 月</u>
9 日(月)生徒会朝礼	2 日(月)全校朝礼・実力テスト(1・2 年)
14 日(土)土曜授業・学習展示会	3 日(火)安全指導・専門委員会
14 日(土)新入生保護者説明会	5 日(木)中央委員会
16 日(月)振替休業日	9 日(月)生徒会朝礼

※本校ホームページも随時更新しています。ぜひ本校生徒の活躍の様子をご覧になってください。→

